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１．日 時  平成２９年３月２１日（火） １３：３０～１５：４０ 

２．場 所  事務局棟 第２会議室 

３．出席者  中井学長、中田理事・副学長、三浦理事・副学長、小沢理事・副学長、

若井理事・事務局長、真田副学長、千葉副学長 

       千葉人間発達文化学類長、朝賀評議員、谷評議員 

       久我行政政策学類長、田村評議員、鈴木評議員 

       阿部経済経営学類長、伊藤評議員、佐野評議員 

       二見共生システム理工学類長、山口評議員、佐藤評議員 

難波環境放射能研究所長 

【オブザーバー】青柳農学系教育研究組織設置準備室室長 

橋本監事 

 

４．欠席者  初澤うつくしまふくしま未来支援センター長 

 
５．議事 

【審議事項】 

（１） 学内規則等の制定について（戻り報告） 

各学類長から、第 278 回教育研究評議会（3 月 7 日開催）において審議され、

各学類教員会議に意見聴取していた標記について、各学類教員会議における意見

聴取の結果について戻り報告があった。 

各学類長から、特段の意見がなかったことの報告があった。 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（２）食農学類（仮称）の学群編成について（戻り報告） 

各学類長から、第 278 回教育研究評議会（3 月 7 日開催）において審議され、

各学類教員会議に意見聴取していた標記について、各学類教員会議における意見

聴取の結果について戻り報告があった。 

千葉人間発達文化学類長から、３学群化に伴う人文系３学類の相対的縮小化へ

の懸念、前回の教育研究評議会での口頭説明を含めた、食農学群を設置すること

の具体的な理由の文書での提示の要望、今後の学部化や学群増の見通し、その際

の学生・教員数の変動の可能性及び学部化や学群の増設の計画案の提示の要望、

今後の大学院改革の計画に関する提示要望、長期的な計画やグランドデザインの

提示の要望等の意見が出されたことの報告があった。 



久我行政政策学類長から、新たな学群を設置することのより詳細な説明内容の

提示の要望、将来的な学部化構想やそのための過程の提示の要望などの意見が出

されたことの報告があった。 

阿部経済経営学類長から、人文社会学群の将来像や学部化などについての今後

の展望の提示の要望などについて意見が出されたことの報告があった。 

二見共生システム理工学類長から、特段の意見がなかったことの報告があった。 

以上の戻り報告を受け、中田理事・副学長から、①震災以降の地域課題に対す

る福島県内各地域からの要望が明確に示されたことから、それに大学が率直に応

えるものとして農学群を設置したいということ、②人文系３学類の印象が薄れる

といった懸念については、これまで同様学類を前面に押し出した入試広報を行っ

ていくことで各学類の教育研究の特色を発信していくこと、③将来の展開は今後

の議論を経る必要があるが、今回を契機に、大学院定員未充足解消も含め組織見

直しに向けた議論を行っていきたいこと、併せて、大学院改革において相対的に

人文社会学群の見直しの必要性が問われる可能性もありうること、④今後の展開

については、学群増設の検討も含め積極的に学内からの意見を取り入れ議論を積

み重ねていきたいことなどについて説明があった。 

審議の結果、提案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（３） 平成２９年度国立大学法人福島大学年度計画について 

   中井学長から、資料３に基づき、平成２９年度国立大学法人福島大学年度計画

の概要について説明があった。 

   引き続き、若井理事・事務局長より、予算、財産譲渡、施設・設備に関する計

画等について説明があり、中田理事・副学長より、人事に関する計画について説

明があった。 

 審議の結果、原案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

【報告事項】 

（１）平成２８年度期末監事監査実施計画について 

   中井学長から、資料４に基づき、平成２８年度期末監事監査実施計画が監事か

ら学長へ提出されたことについて報告があった。引き続き、橋本監事から、監査

の方針、実施方法、実施スケジュール、昨年度からの変更点等について説明があ

った。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 



（２）第２期中期目標期間の教育研究評価に関する評価報告書（案）について 

   中田理事・副学長から、資料５に基づき、大学改革支援・学位授与機構から通

知のあった、第２期中期目標期間の教育研究評価に関する評価報告書（案）にか

かる対応として、中期目標の達成状況に関する評価結果及び学部・研究科等の教

育に関する現況分析結果に対する意見申し立てを行うこと等について報告があっ

た。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（３）平成２９年度予算配分（案）について 

   若井理事・事務局長から、資料６に基づき、 平成２９年度予算配分（案）につ

いて報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（４）平成２９年度学長裁量経費（機能強化対応経費）等の配分について 

   中井学長から、平成２９年度学長裁量経費（機能強化対応経費）等の配分につ

いて報告があり、若井理事・事務局長より詳細について説明するとの発言があっ

た。若井理事・事務局長から、資料７に基づき、 詳細について報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（５）就業規則の一部改正について 

   中田理事・副学長から、資料８に基づき、第２７８回教育研究評議会（3 月 7

日開催）で報告した国家公務員給与法改正に準拠した給与関係規則の一部改正の

他、採用関係、懲戒関係、休暇関係、旅費関係規則の一部改正について、過半数

代表者からの意見書に基づく役員会での最終審議の結果について報告があった。 

   また、就業規則の一部改正のうち、「初任給、昇格、昇給等の基準に関する細則」

において、施行日に関する附則が欠落していたため、当該附則を追記して改正す

ることについて役員会で改めて審議したため、併せて報告するとの発言があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（６）学内規則等の制定について 

   三浦理事・副学長、若井理事・事務局長から、資料９に基づき、以下の学内規

則等の内容についてそれぞれ報告があった。 

   ・再入学に関する規程及び福島大学単位認定規程 

   ・構内交通に関する規程 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 



（７）安全保障輸出管理について 

   小沢理事・副学長から、安全保障輸出管理の体制整備の必要性及び規程制定に

係る進捗について説明があり、内容については研究振興課長から説明するとの発

言があった。 

研究振興課長から、資料 10 に基づき、安全保障輸出管理規程案の概要、体制イ

メージ及び大学における安全保障輸出管理の概要等について報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（８）公正な研究推進のための運用方針の一部改正等について 

   小沢理事・副学長から、資料 11 に基づき、『福島大学における「研究活動にお

ける不正行為への対応等に関するガイドライン」に基づく公正な研究推進のため

の運用方針』を一部改正したこと及び今年度の研究倫理教育の実施状況について

報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（９）福島大学と飯舘村との相互協力協定について 

小沢理事・副学長から、資料 12 に基づき、４月５日付で「福島大学と飯舘村と

の『までいな家』協力協定書」を締結することについて報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（10）情報セキュリティ対策基本計画について 

   千葉副学長から、資料 13 に基づき、情報セキュリティ対策基本計画について、

情報システム運用委員会において審議・承認されたこと及び基本計画の全体方針、

個別方針、工程表等の内容について報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（11）その他 

  ・来年度の会議スケジュールについて 

佐藤学長室長から資料 14 に基づき、来年度の会議スケジュールについて報告が

あった。 

 

  ・退任者挨拶 

   中井学長から、今年度で教育研究評議会評議員を退任する委員の紹介があり、

千葉養伍 人間発達文化学類長、久我和巳 行政政策学類長から、退任の挨拶があ

った。 


